

forces, et donner ainsi droit de cité à la médecine canadienne dans le monde.

Rappelons que c'est un médecin le Dr G. Clémenceau qui a réalisé l'union sacré au pays de France et grâce à ce succès local aboli les frontières entre les alliés, forcé hier la victoire et aujourd'hui signé la paix. Trouvons là notre exemple. Puisse la profession médicale canadienne prendre sa large part dans le nouvel essor. Pressant ses rangs comme le font à l'automne ces milliers d'oiseaux migrateurs qui se touchent des ailes pour vaincre la tempête, elle aidera de toute son énergie cette entente qui fera la force et la puissance de notre profession et de notre patrie pour les brillants lendemains qui datent d'aujourd'hui et dont l'aurore, voilé encore de nuages, se lève sur Versailles, éblouissant déjà l'univers entier.

—ooo—

#### NOTES DE PRATIQUE OBSTÉTRICALE

Le 28 mars 1919, à 7.30 heures du matin, Mademoiselle X... entre dans notre service à l'Hospice de la Miséricorde.

A son arrivée, nous la trouvons dans le coma, et les ambulanciers nous disent qu'elle vient de faire une crise d'éclampsie.

A peine l'avons nous placée sur le lit de travail qu'une seconde crise s'annonce. Le chloroforme n'est pas administré. Je n'ai, en effet, que le temps de saisir l'ouvre bouche, et de maintenir les mâchoires ouvertes pour éviter les morsures de la langue.